
AMAR EN TIEMPOS REVUELTOS

El Archivo Histórico Provincial de Cáceres quiere seguir mostrando periódicamente el rico patrimonio documental que conserva y custodia para el disfrute y satisfacción de las personas que nos visitan diariamente, tanto físicamente en el vestíbulo del Palacio Moctezuma, como virtualmente en la página web del archivo. A través de la actividad “Cuéntame cuándo pasó...”, queremos contribuir a la difusión y divulgación de estos documentos, que son transmisores de información capaces de reflejar los acontecimientos de la vida diaria de los hombres y sus interrelaciones con la sociedad, la administración y los poderes públicos a lo largo de la historia.

En esta ocasión queremos mostrar, coincidiendo con la celebración de San Valentín, diversas cartas de amor que se encontraron entremezcladas con los fondos de la Jefatura Provincial del Catastro Topográfico y Parcelario de Cáceres. Estas cartas fueron un hallazgo fortuito y por supuesto descontextualizado, que recogen el amor extramatrimonial vivido entre un hombre y una mujer en el año 1933, llamados Pepe y Maruja, y que son un reflejo de la sociedad en la II República Española.

Las cartas conservadas en este Archivo Histórico Provincial de Cáceres, nos ayudan a encuadrar una celebración que tiene su origen, según algunos autores, en la época del Imperio Romano, coincidiendo con el martirio y ejecución de San Valentín, el 14 de febrero del año 270. Desde el siglo XIV, se viene celebrando tradicionalmente en los países anglosajones, y a lo largo del siglo XX se ha ido implantando en otros países, como en España, y se conoce como el Día de los Enamorados o el día del Amor o el día de la Amistad. Lo que queremos mostrar a través de estos documentos, es que el amor y la amistad, han dejado manifestaciones escritas interesantes, sobre las emociones y sentimientos humanos, que generan testimonios textuales y gráficos que se han conservado como documentos de archivos durante siglos. Los seres humanos no sólo producen documentos por obligaciones mercantiles, judiciales o administrativas, sino también por sentimientos, deseos, anhelos e impulsos que encuentran, como en este caso, en la escritura el vehículo adecuado de expresión. En esta ocasión se exhiben 5 cartas de amor, que representan una categoría de documento muy particular nacido de la expresión del sentimiento escrito, y una fotografía, que ayuda a dejar constancia del amor en cualquier espacio y tiempo.